



Noticias

*Para conmemorar el 149 aniversario de la inauguración del primer ferrocarril
Barcelona - Mataró, el próximo 25 de Octubre,*

JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN EL MUSEO DEL FERROCARRIL

El Museo del Ferrocarril, organiza una "Jornada de Puertas Abiertas" el sábado día 25 de Octubre para conmemorar el 149 aniversario de la inauguración del primer tramo ferroviario de la Península, Barcelona - Mataró.

Desde las 10 hasta las 17 horas, el Museo mostrará gratuitamente al público sus colecciones y ofrecerá una serie de actividades diseñadas especialmente para este día.

- *Demostración de material ferroviario histórico en vivo.*
 - *Locomotora de vapor "Mikado" del Tren de la Fresa.
 - *Tractor Henschel del Regimiento de Militares de Cuatro Vientos.
 - *Tren Ter de la Asociación de Amigos del Ferrocarril de Valladolid.
 - *Tren Ter de la Asociación de Amigos del Ferrocarril de Bilbao.
 - *Desplazamiento del Automotor del Museo hasta el Planetario con público infantil "a bordo".*
 - *Inauguración de la colección de modelismo "MARGOT", aportación de la Asociación de Amigos del Ferrocarril.*
 - *Exposición "Aguas abajo, la Naturaleza en Madrid" organizada por FIDA (Fundación para la Investigación y el Desarrollo Ambiental). Sala de Tracción.*
 - *Exposición de Acuarelas de Fabián Barco. Coche Sala "Arte 3000".*
 - *Taller de pintura de maquetas y miniaturas. Aula Talgo.*
 - *Demostración de "Combate Naval del Siglo XVII", y de "Juego de Guerra de Batalla Napoleónica", a cargo de la Asociación Cultural "Club Dragón de Madrid".*
 - *Exhibición de coches antiguos de bomberos con personal ataviado con traje de gala. Aportación del Museo de Bomberos del Ayto. de Madrid.*
 - *Actuación del grupo de coros y danzas "Zaranda" del Centro Cultural de Renfe.*
 - *Dramatización del poema "El Tren Expreso" de Ramón de Campoamor a cargo del grupo de teatro del Centro Cultural de Renfe.*
 - *Presentación de la maqueta integrada por módulos "Maquetrén" y módulos realizados en el Museo por los alumnos del cursillo de maquetas.*
- Entrega de premios.*

Museo del Ferrocarril
Jornada de Puertas Abiertas.
Sábado, 25 de Octubre.
De 10 a 17 horas.
Pº de las Delicias, 61
Tel. 902 22 88 22



El Museo del Ferrocarril de Madrid presenta la mayor y más importante muestra de juguetes ferroviarios españoles en la historia del presente siglo en España

**EXPOSICIÓN ANTOLÓGICA "EL JUGUETE ESPAÑOL Y EL FERROCARRIL,
CIEN AÑOS DE HISTORIA"**

Coleccionistas privados e Instituciones de la talla y relevancia de Johnny Hassan, Emilio Aleman de la Escosura, Gabriel Travesedo, Museo Nacional de Antropología, Museo del Juguete de Ibi, Electrotrén, Payá y Asociación de Amigos del Ferrocarril de Madrid, se dan cita en el Museo del Ferrocarril de Madrid, del 18 de Diciembre al 30 de Marzo de 1.997, para presentar en un acontecimiento, quizá irrepetible, esta Muestra Antológica que recoge, prácticamente, la totalidad de la producción juguetera ferroviaria fabricada en nuestro país a lo largo del presente siglo.

Más de 2.000 reproducciones a escala ofrecen una panorámica histórica del juguete ferroviario - desde la hojalata al plástico - que no es más que el fiel reflejo de la evolución de la industria ferroviaria desarrollada, principalmente, en Europa y Estados Unidos.

La Exposición documenta al visitante sobre las técnicas y procesos de fabricación de los juguetes mediante textos, ilustraciones, maquinaria y útiles, especialmente troqueles y elemento de matricería, estos últimos cedidos por Payá y Electrotrén, únicas firmas españolas que actualmente fabrican piezas de modelismo ferroviario.

Entre las numerosas piezas que la Exposición atesora destaca la reproducción de un depósito de locomotoras y placa giratoria, fabricados en hojalata, en el año 1.900 por la fábrica Juguete Hispania de Barcelona. Se trata de la pieza más antigua de la muestra y pertenece a la colección de Emilio Aleman de la Escosura.

Otros modelos de altísimo valor son los dos Trenes del Centenario, contruidos en 1.948 para conmemorar la inauguración de la primera línea ferroviaria de la península, Barcelona - Mataró, en 1848.

Uno de estos modelos fue construido por la firma Manamo, de Barcelona, y el otro, que forma parte de los propios fondos del Museo, es una pieza rarísima fabricada por la firma Rivas, también de Barcelona.

Completa el cuadro de honor de lo que podríamos denominar "piezas emblemáticas" de la Muestra, una valiosa reproducción de la locomotora "Cocodrilo" fabricada por Josfel en 1.949, modelo que pertenece a la colección de Johnny Hassan, cuya aportación a esta Exposición ha sido decisiva, por cuanto el 80% de las piezas que en ella se exhiben pertenecen a su colección privada.

**Museo del Ferrocarril
Pº Delicias, 61
Del 18/12/96 al 30/03/97
Horario de 10'00 a 15'00 horas,
Martes a Domingo
Tel.: 902.22.88.22**